

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 41 (2014)
Heft: 5

Rubrik: Écho

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pauvreté en Suisse

Selon la définition officielle, on comptait 590 000 pauvres en Suisse en 2012, soit 7,7 % de la population d'après l'Office fédéral de la statistique (OFS). Ce taux a enregistré un recul de 1,6 % depuis 2007, mais une augmentation de 0,3 % par rapport à l'année précédente. En Suisse, toute personne seule disposant de moins de CHF 2200 par mois est considérée pauvre. Le seuil pour un couple avec deux enfants s'élève à CHF 4050. Sans surprise, les chômeurs sont particulièrement touchés par la pauvreté. Dans cette catégorie de la population, le taux de pauvreté est de 20 %. Les autres groupes à risques sont les familles monoparentales (16,5 %) et les adultes vivant seuls (17,9 %).

Le Conseil fédéral s'oppose au revenu de base inconditionnel

D'après le Conseil fédéral, l'initiative populaire pour un revenu de base inconditionnel met en danger le contrat social et la solidarité en Suisse et serait préjudiciable à l'économie. C'est pourquoi le gouvernement a décidé, fin août, de présenter l'initiative populaire sans contreprojet au Parlement. L'initiative a été déposée en octobre 2013. Elle demande à la Confédération de garantir à toute personne résidant en Suisse un revenu mensuel de base de CHF 2500 pour les adultes et de CHF 625 pour les enfants et adolescents.

Quelle est la répartition des revenus et des fortunes?

La Suisse a toujours été pour la majorité de la population un îlot de prospérité en Europe. C'est ce que mentionne le rapport du Conseil fédéral sur la répartition de la richesse en Suisse publié fin août. D'après ce rapport, les revenus moyens en Suisse sont très élevés et ont continué d'augmenter ces 10 à 15 dernières années. L'écart entre le revenu le plus haut et le plus bas se situe en dessous de la moyenne européenne et les inégalités sont, selon le rapport, restées relativement stables depuis la fin des années 90.

Aires de séjour pour les gens du voyage

Dès l'automne, le canton de Berne mettra quatre nouvelles aires de transit à la disposition des gens du voyage suisses pour leurs caravanes. Ces solutions sont toutefois provisoires, dans l'attente des aires de séjour et de transit définitives prévues d'ici à deux-trois ans. Les nouvelles aires de séjour et de transit provisoires se trouvent à Sumiswald, Interlaken, Rohrbach et Muri près de Berne. Elles remplacent les aires que Bienne et Berne avaient mises à la disposition des Yéniches fin avril, après l'occupation d'une zone du parc des expositions de Berne par les gens du voyage.

J'admire comme on peut mentir en mettant la raison de son côté.

JEAN-PAUL SARTRE (1905-1980),
ÉCRIVAIN ET PHILOSOPHE FRANÇAIS

Organiser des grillades dans notre pays pour manifester contre les réfugiés de guerre, c'est honteux!

PROPOS TENUS PAR LA CONSEILLÈRE FÉDÉRALE SIMONETTA SOMMARUGA, APRÈS QUE 400 HABITANTS D'AARBURG SE SONT RÉUNIS POUR ORGANISER UN BARBECUE CONTRE LES DEMANDEURS D'ASILE

La situation n'a jamais été aussi dramatique depuis la Seconde Guerre mondiale.

PROPOS TENUS PAR MARIO GATTIKER, DIRECTEUR DE L'OFFICE FÉDÉRAL DES MIGRATIONS, SUR LES AFFLUX DE RÉFUGIÉS

Le passeport est la partie la plus noble de l'homme. D'ailleurs, un passeport ne se fabrique pas aussi simplement qu'un homme. On peut faire un homme n'importe où, le plus étourdiment du monde et sans motif raisonnable; un passeport, jamais. Aussi reconnaît-on la valeur d'un bon passeport, tandis que la valeur d'un homme, si grande qu'elle soit, n'est pas forcément reconnue.

BERTOLT BRECHT (1898-1956), DRAMATURGE ALLEMAND

Le nationalisme est une maladie infantile. C'est la rougeole de l'humanité.

ALBERT EINSTEIN (1879-1955), PHYSICIEN ET CITOYEN SUISSE

L'homme honorable commence par appliquer ce qu'il veut enseigner; ensuite il enseigne.

CONFUCIUS (551-479 AV. J.-C.),
PHILOSOPHE CHINOIS

Il faut donc tenter toutes les voies possibles; rien ne s'exécute de soi-même, et ce n'est ordinairement qu'à force de tentatives qu'on réussit.

HÉRODOTE (484-425 AV. J.-C.),
HISTORIEN GREC

